

Mercado teme salida de Ricardo Roa de Ecopetrol; analistas advierten riesgo de un presidente más radical

Analistas advierten que la salida de Ricardo Roa podría generar incertidumbre y abrir paso a un presidente más radical en Ecopetrol.



ESCUCHA EL RESUMEN

00:00 00:48



Miguel Orlando Alguero
Economía

hace 8 horas



La citación a indagatoria de [Ricardo Roa](#) y la presión judicial que enfrenta reabrieron el debate sobre su continuidad al frente de [Ecopetrol](#).

Sin embargo, contra lo que podría suponerse, **el mercado no necesariamente ve con buenos ojos una salida abrupta**.

Entérese: [Imputación de la Fiscalía a Ricardo Roa revive su promesa de renuncia a Ecopetrol, ¿lo hará?](#)



Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

Nuestros portales



Las más leídas

 Nacional sonríe: goleó 4-1 a Fortaleza, sigue invicto y con la confianza en alta; vea los goles

hace 2 horas

 Video | Goleador de la Copa Colonia en Chocó donará su premio a su mamá y se vuelve viral

hace 1 hora

 Esto es lo que han dejado de recibir los departamentos por contrabando de cigarrillo

hace 2 horas

 Denunciaron a conductor del MinEducación tras atropellar a una perrita en Bogotá y luego darse a la huida: Kira falleció

hace 5 horas

 Nicaragua y Honduras, entre los países más corruptos del mundo, según IPC 2025

hace 2 horas

Te recomendamos

 Denunciaron a conductor del MinEducación tras atropellar a una perrita en Bogotá y luego darse a la huida: Kira falleció

hace 5 horas

 El Museo de Antioquia cumple 145 años y emplea la celebración con novedades en los recorridos, las salas y más

hace 5 horas

 ¿Cuál es la sala de cine más linda de Medellín? Conozca la historia del lugar que enamora en redes

hace 5 horas

 ¿Cuánto ganaron los bailarines disfrazados de arbustos en el show de Bad Bunny en el Super Bowl?

hace 5 horas

Utilidad para la vida

 ¿Por qué a los gatos les gustan las palmadas en la nalga?

¿Por qué inversionistas prefieren la continuidad de Ricardo Roa en Ecopetrol?

Analistas de BTG Pactual sostienen que, **paradójicamente, muchos inversionistas preferirían que Roa permanezca en el cargo**, al menos hasta el final del actual Gobierno.

El temor no está tanto en la investigación judicial como en el eventual reemplazo.

Daniel Guardiola, experto senior en mercados de capitales andinos y del Cono Sur en BTG Pactual, citado por *Forbes*, afirma que **los mercados no verían con buenos ojos una salida abrupta del presidente de Ecopetrol ante el riesgo de un nombramiento más radical y transitorio**.

“Más vale el conocido que el nuevo por conocer”, resume la percepción que, según Guardiola, predomina entre inversionistas.

En un entorno donde algunas decisiones recientes del Ejecutivo han sido vistas como más radicales, **el riesgo, advierten, es que el reemplazo pueda ser aún menos predecible para los mercados**.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol.

Desde el punto de vista de gobierno corporativo, recuerda que es **la junta directiva, recién elegida por la asamblea, la que tiene la potestad de tomar decisiones** sobre el presidente de la compañía. En su lectura, **no parece probable que esa junta le pida la renuncia en el corto plazo**.



Enlaces Patrocinados por Taboola

Siga leyendo: [Imputación a Ricardo Roa genera ruido reputacional y presionaría la acción de Ecopetrol](#)

Proceso judicial contra Ricardo Roa y gobierno corporativo en Ecopetrol

La petrolera estatal atraviesa uno de sus momentos más complejos por la presión judicial sobre su presidente y las dudas sobre la dirección estratégica.

La Fiscalía imputó cargos a Roa por la presunta violación de topes en la campaña presidencial de 2022 y un supuesto tráfico de influencias. Pese a ello, el directivo confirmó que no renunciará.

Su defensa técnica sostiene que **cualquier decisión sobre su permanencia debe pasar por la junta directiva** y el gobierno corporativo de la empresa, apelando a la presunción de inocencia.

La citación a indagatoria volvió a encender el debate sobre su permanencia al frente de la mayor empresa del país, pero **para el mercado el escenario de una eventual salida no necesariamente sería una buena noticia**.

Escuela para Propietarios Felinos, el nuevo espacio de Envigado

El gato que fundó las bases de la literatura moderna japonesa

Producción récord y pragmatismo bajo la administración de Roa

Más allá de los cuestionamientos sobre su experiencia o su estrategia, e incluso de críticas por una “dudosa locación de capital”, Guardiola sostiene que **Roa ha terminado actuando con pragmatismo**.

Bajo su administración, la producción alcanzó niveles récord en nueve años, **impulsada en buena medida por los activos en Texas, que hoy representan cerca del 15% del bombeo total**.

Se le reconoce haber sido “gradualmente pragmático” al permitir que la producción crezca gracias a activos que no dependen directamente de su gestión.

En un Gobierno que ha planteado reiteradamente escenarios adversos para el sector de hidrocarburos, **el presidente Gustavo Petro afirmó esta semana que Ecopetrol podría “quebrarse” si el Brent cae por debajo de US\$60**.

En contexto: USO desmiente a Petro sobre precios del petróleo y fracking en Colombia

La USO respondió que el **break-even (punto de equilibrio) ronda los US\$50 y que el lifting cost (extracción) se sitúa cerca de US\$12**, cifras que apuntan a una mayor resiliencia operativa.

En ese contexto de presión política y señales contradictorias, Roa ha optado, según analistas, por un pragmatismo de bajo perfil: **sostener la producción en niveles récord y mantener activos estratégicos como los de Texas**, atenuando en la práctica la narrativa más pesimista.

Acción de Ecopetrol: petróleo y elecciones pesan más que caso Roa

En cuanto al comportamiento bursátil, **BTG Pactual no prevé que la situación judicial de Roa lleve la acción a mínimos históricos**.

Para Guardiola, los verdaderos catalizadores del precio son los valores internacionales del petróleo y las expectativas electorales. **La caída del crudo desde los US\$120, tras el inicio de la guerra en Ucrania, hasta niveles actuales cercanos a US\$68 explica buena parte del rezago del título**.

Además, **el mercado ya descuenta una probabilidad de entre 60% y 65% de un cambio de gobierno** hacia una política energética más clara y favorable al sector, lo que actúa como soporte para la acción.



Sergio Guzmán (@SergioGuzmanE) [Seguir](#) X

“Mantener a Roa en el cargo representa un riesgo fundamental para la empresa”, comenta a *El País* Sergio Guzmán, director de Colombia Risk Analysis.



elpais.com
La imputación a Ricardo Roa se vuelve un lastre político para Ecopetrol
La permanencia del presidente en la petrolera de mayoría estatal se ha convertido en el principal riesgo reputacional de la compañía

9:20 a. m. - 10 feb. 2026 ⓘ

2 Responder Copia enlace Leer 1 respuesta

Hacia adelante, Ecopetrol enfrentará decisiones estratégicas clave. Aunque se ha mencionado a Venezuela como opción de expansión, **BTG Pactual ve con escepticismo invertir en perforación en ese país** ante la falta de un marco jurídico sólido que proteja la inversión extranjera.

En contraste, **las oportunidades reales de crecimiento estarían en el desbloqueo del fracking en el Valle Medio del Magdalena** y en acelerar la producción offshore en el Caribe. Ambos proyectos requerirían un norte estratégico más definido.

Además: Imputación a Ricardo Roa: USO pide respetar presunción de inocencia y deja su futuro en manos de la junta de Ecopetrol

Temas recomendados

Fracking

Colombia

Ricardo Roa

Para seguir leyendo



Video | Goleador de la Copa



Anterior

Siguiente >

Colonia en Chocó donará su premio a su mamá y se vuelve viral

Un joven campeón y goleador de la Copa Colonia 2026, disputada en Chocó, conmovió en redes sociales al revelar que el premio económico será para su madre, quien lo ha apoyado en todo su proceso deportivo.

hace 1 hora

Nicaragua y Honduras, entre los países más corruptos del mundo, según IPC 2025

El Índice de Percepción de la Corrupción 2025 de Transparencia Internacional ubica a Nicaragua con 14 puntos y a Honduras con 22, consolidándolos entre los peores evaluados de Centroamérica, mientras la región permanece estancada y Colombia enfrenta desafíos persistentes en transparencia e independencia institucional.



Nicaragua, país que obtuvo 14 puntos en el Índice de Percepción de la Corrupción 2025 de Transparencia Internacional, la calificación más baja de Centroamérica y una de las peores a nivel mundial. FOTO: AFP.



Andrea Lara

hace 2 horas



La corrupción continúa siendo uno de los principales obstáculos para el desarrollo democrático y social en Centroamérica. [El Índice de Percepción de la Corrupción \(IPC\) 2025 confirma un panorama regional marcado por el estancamiento, la impunidad y el debilitamiento institucional](#), con Nicaragua y Honduras entre los países peor evaluados del continente.

Lea aquí: [A semanas de elecciones en Colombia, Fiscalía aún no publica plan contra delitos electorales](#)

El IPC, considerado uno de los principales indicadores mundiales para medir la corrupción en el sector público, **califica a 180 países en una escala de 0 a 100, donde 0 representa altos niveles de corrupción y 100 mayores estándares de transparencia**. El promedio de Centroamérica se mantiene en 31 puntos, muy por debajo del umbral de 50 que sugiere estándares aceptables de integridad pública.

Expediente Público  @ExpePublico · [Seguir](#)

#Centroamerica | Entre 182 países evaluados en el Índice de Percepción de la Corrupción 2025, Nicaragua ocupa el puesto 175 y Honduras el 157.

Centroamérica sigue en la parte baja del ranking global.

[Lee el análisis completo](#)

El empleo que busca está a un clic
Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp